

## Compte-rendu du conseil d'école du 20 juin 2024

Présents : voir liste d'émargement

Excusés : Mme l'Inspectrice de l'Education Nationale, Mr le Maire

Enseignantes : Mme Isenschmid, Mme Sutter, Mme Dumel, Mme Mas, Mme Toussaint

Parents d'élèves : Mr Garitte, Mme Paulez, Mr Rey, Mme Saint Martin, Mme Ziegler

Début du conseil : 18h00

Le directeur souhaite la bienvenue aux membres du Conseil d'école et rappelle l'ordre du jour.

### 1) Lecture et approbation du PV du Conseil d'école de février 2024.

Après lecture, le compte-rendu du dernier Conseil d'école en date du 20/02/24 est adopté à l'unanimité.

### 2) Projet d'école 2022-2027 : synthèse des actions de l'année.

Pour rappel, il est axé autour de 3 domaines.

#### **Domaine 1** : Les apprentissages des élèves de la PS au CM2

*Renforcer la cohérence de l'enseignement des fondamentaux (maths, français et allemand).*

En français : les actions autour de la lecture se poursuivront à la rentrée dans les 2 écoles (défis lecture, quart d'heure de lecture plaisir, lectures à voix haute par les élèves ou les parents, partenariat avec la médiathèque ...)

En mathématiques, les actions autour de la résolution de problèmes se poursuivront également dans les 2 écoles (défis maths, rallye maths, résolution de problèmes au quotidien, participation à des concours ....)

En prenant appui sur les résultats des évaluations nationales des 2 dernières années, nous observons que les élèves du groupe scolaire ont progressé dans ce domaine. Les résultats des 4 « défis maths » viennent aussi confirmer les progrès.

D'autres indicateurs chiffrés viendront alimenter la réflexion de l'équipe pédagogique à la rentrée puisque tous les élèves du CP au CM2 seront soumis aux évaluations nationales en français et en mathématiques au mois de septembre.

En allemand : les programmations de cycle pour le cursus bilingue seront revues à la rentrée.

Les élèves de CM2 bilingue ont été positionnés selon le Cadre Européen Commun de Référence pour les Langues en langue allemande avant l'entrée au collège. 22 compétences ont été évaluées autour de 3 axes (dire, lire, écrire). Les résultats de nos élèves de CM2 bilingue sont satisfaisants et conformes au niveau exigé avant l'entrée en 6<sup>ème</sup>.

**Domaine 2** : Des parcours identifiés et formalisés pour tous les élèves du Groupe Scolaire dans un climat scolaire serein.

### **Parcours d'éducation artistique et culturel**

Diverses sorties dans des lieux de culture ont été organisés pour les différentes classes. Ces sorties viennent alimenter le parcours de l'élève.

BILAN classe de découverte à Neuwiller-les-Saverne. (2 classes bilingues)

Objectifs pédagogiques : travail autour de la nature et de l'environnement, développer les compétences langagières en allemand et l'autonomie des élèves.

Le coût de revient par élève a été de 165 euros (au lieu de 300 euros) grâce aux nombreuses actions organisées.

BILAN classe de découverte à PARIS. (1 classe bilingue)

Objectifs pédagogiques : enrichir le parcours culturel des élèves (visite de musées et découverte des infrastructures des Jeux Olympiques)

Le coût de revient par famille a été de 271 euros (au lieu de 468 euros) grâce aux nombreuses actions organisées.

Projet d'une classe de découverte à La Bresse (2 classes bilingues) du 14 au 18 octobre 2024.

Objectifs pédagogiques :

- Enrichir le parcours culturel de l'élève (visite des lieux historiques dédiés à la 1<sup>ère</sup> Guerre Mondiale).
- Enrichir le parcours santé de l'élève par la pratique d'activités physiques et sportives (VTT, biathlon, activités d'escalade)

Le coût du séjour s'élève à 450 euros par élève. Des actions seront menées pour faire baisser le coût.

**Les membres du Conseil d'Ecole émettent un avis favorable.**

### **Parcours d'éducation à la santé** :

Depuis le mois de mai, le parcours est surtout alimenté par des rencontres sportives : triathlon d'athlétisme pour le cycle 3, olympiades pour toutes les classes.

Un éducateur sportif est également intervenu pour 3 classes dans le cadre de séances « savoir rouler à vélo »..

L'équipe pédagogique ainsi que certains parents d'élèves interrogent l'Adjointe au Maire s'il était envisageable que la commune crée un emploi d'éducateur sportif. Cet emploi pourrait être partagé entre l'école et le périscolaire et amènerait très certainement une plus-value aux élèves de Sierentz.

L'adjointe au Maire trouve l'idée intéressante mais informe les membres du conseil d'école que ce type d'emploi n'est, pour l'instant, pas dans les projets de la commune. La charge salariale est déjà assez conséquente pour la commune. De plus, la commune a des difficultés de recrutement pour le service périscolaire.

La semaine « défi sans écrans » a aussi marqué le mois de mai. Cette action était un prolongement des interventions de l'association LE CAP. La soirée d'échanges placée sous le signe de la convivialité a été riche et intéressante.

Natation : Pour la prochaine rentrée, une demande a été faite au centre nautique de Village-Neuf avec les créneaux habituels (les lundis après-midi et jeudis après-midi de 13h40 à 16h10).

Autre changement : seuls les CE1, CE2 et CM1 iront à la piscine. Le conseil des maîtres a opté pour cette solution afin de réduire les coûts de transports natation. La somme « économisée » sera utilisée pour les sorties scolaires culturelles ou sportives.

Le Directeur **lance un appel** à tous les parents bénévoles souhaitant accompagner les classes lors des séances de natation. Cette année, la réunion d'organisation se fera après les vacances de la Toussaint, car les séances débuteront au mois de décembre.

**Les dates de formation à l'agrément de la natation sont les suivantes :**

Piscine d'Ottmarsheim: jeudi 5 septembre de 9h à 16h (horaires à confirmer)

Piscine de Village Neuf: vendredi 6 septembre de 8h30 à 16h (horaires à confirmer).

**Tout parent intéressé est prié de se signaler auprès du Directeur d'école.**

### Parcours citoyen :

3 classes ont participé à la commémoration du 8 mai organisée par la commune.

L'Adjointe au Maire lance un appel aux enseignantes pour participer à la prochaine cérémonie du 11 novembre qui aura une couleur particulière pour Sierentz car elle fêtera les 80 ans de la libération de Sierentz.

L'association REVES sera accueillie mardi 25 juin à l'école élémentaire : les classes chanteront un chant sur le thème des Jeux Olympiques.

Une course solidaire, organisée par la commune, aura lieu le 29 septembre. Les classes du groupe scolaire sont invitées à jaloner le parcours en amont à l'aide de rubans roses.

L'Adjointe au Maire remercie également toutes les enseignantes et tous les parents qui ont participé à la Journée Citoyenne du mois de mai.

**Climat scolaire** : Mêmes si des tensions existent toujours dans 1 ou 2 classes, la pression est largement redescendue.

De nombreuses aides sont venues épauler l'équipe pédagogique cette année : le pôle ressource de l'inspection, l'équipe mobile de sécurité, l'équipe mobile de ressources (pour les élèves au comportement perturbateur) , l'équipe mobile d'appui à la scolarité (pour les élèves souffrant d'un trouble diagnostiqué ou non).

Au nom de l'équipe pédagogique, je tiens à remercier toutes les personnes pour leurs échanges constructifs et leurs aides précieuses.

Nous ne manquerons pas de les contacter à la rentrée pour tout besoin.

Pour la rentrée 2024, nous en avons tiré des leçons et constitué des classes pour que le climat soit le plus serein possible.

**Domaine 3** : Œuvrer ENSEMBLE pour la réussite de TOUS les élèves et améliorer les transitions entre cycles et établissements.

**Liaison GS / CP** : la liaison entre les 2 écoles a été très dense et très riche. Elle a été rythmée par les défis-lecture et les olympiades.

Une rencontre avec les parents des futurs CP a eu lieu mardi 18 juin.

**Liaison CM / 6<sup>ème</sup>** : des actions ont pu être engagées sur ce dernier trimestre avec le collège de Sierentz.

Les élèves de CM2 ont été évalués à l'aide d'un document créé par les professeurs des écoles et les professeurs de 6<sup>ème</sup> du collège de Sierentz afin de permettre au collège d'anticiper les groupes de besoin en français et en mathématiques pour la rentrée.

**Coopération école - famille** :

Une rencontre avec les parents des futurs Petits sera organisée mardi 25 juin à l'école maternelle.

5 stages de réussite vont pouvoir être organisés fin août pour les élèves à besoins. Les autorisations seront transmises aux familles (2 stages pour les futurs CE2, 2 autres pour les futurs CM1 et un dernier pour les futurs CM2). Les stages seront encadrés par 5 enseignantes de l'école J. Schmidt.

Nous tenons à remercier les parents qui se sont engagés pour l'organisation des fêtes scolaires.

Une association a vu le jour : l'Association des Parents d'Elèves du groupe scolaire de Sierentz.

Son président informe le conseil d'école que l'association est à la recherche de parents volontaires.

Une communication sera diffusée via Klassly à la rentrée.

### **3) Travaux et budget.**

#### a) Travaux

A l'école élémentaire.

- Des stores ont été fixés sur les huisseries intérieures en BCD.
- Remplacement de 2 TBI (Tableau Blanc Interactif) devenus obsolètes par 2 écrans numériques au mois de juillet.

Divers travaux d'entretiens et de réparations sont programmés pendant l'été pour les 2 écoles.

#### b) Budget

A l'école maternelle : les souhaits en matériel pédagogique formulés au mois de février 2024 ont été acceptés par la Mairie.

A l'école élémentaire : les souhaits ont également été acceptés sauf la réfection des sols de 3 classes.

Mardi 25 juin, tous les élèves de CM2 (53 en tout) recevront un dictionnaire offert par la Mairie pour marquer l'entrée en 6<sup>ème</sup>.

Le directeur remercie la municipalité pour les nombreux soutiens financiers, qui ont permis de mener à bien de beaux projets (classes de découverte, éducateur sportif par exemple).

L'Adjointe au Maire informe le conseil d'école que toutes les demandes de soutien financier formulées par les 2 écoles seront présentées lors des réunions du conseil municipal. La commune soutiendra financièrement les projets dans la mesure du possible.

#### 4) Sécurité - Santé.

##### Santé

- Le médecin scolaire a vu les élèves de Grande Section signalés par les enseignantes pour des troubles du langage oral.

##### Sécurité

- Un exercice évacuation-incendie avec la participation des Sapeurs-Pompiers volontaires de Sierentz a été organisé vendredi 7 juin. De la fumée a été propulsée par une machine avant le déclenchement de l'alarme. Les élèves et les enseignantes ont découvert le scénario en temps réel et ont dû s'adapter pour évacuer. Un élève a été « subtilisé » à une classe de CM2 par le chef de corps des sapeurs-pompiers pour rajouter une plus-value à l'exercice. Le bilan est positif, les réactions des protagonistes ont été adaptées.
- Un exercice évacuation incendie a aussi eu lieu à l'école maternelle. Pas de scénario particulier. Tous les acteurs ont adopté les bons réflexes.

#### 5) Coopérative scolaire

Le Conseil d'école adopte à l'unanimité la demande de participation à la coopérative qui est fixée à 27 € pour l'école maternelle et à 23€ pour l'école élémentaire.

Le bilan financier de la kermesse maternelle : 2200 euros de bénéfices.

Toute l'équipe pédagogique remercie chaleureusement les parents qui se sont impliqués pour l'organisation.

Changement de Présidente pour la prochaine rentrée : Mme JAFFLIN Kristen s'est portée volontaire pour remplacer Mme DELPY Laetitia.

Au nom des membres du conseil d'école, je remercie Mme DELPY pour sa présence et son aide.

#### 6) entrée 2024. : pas d'ouverture de classe, ni de fermeture.

La configuration des classes à la prochaine rentrée sera la suivante **SOUS RESERVE DE MODIFICATIONS OU D'AJUSTEMENTS** :

**En maternelle** : 53 petits sont inscrits pour la rentrée ( 7 classes : 4 classes monolingues et 3 classes bilingues)

- 2 classes de moyens - grands bilingues à 25 élèves : Mmes Kafłowski (allemand) et Mme Flohr
- 1 classe de moyens bilingues à 27 élèves : Mmes Musslin et Peter.
- 1 classe de petits à 22 élèves : Mme Mauvais
- 1 classe de petits à 22 élèves : Mme Chitsabesan
- 1 classe de petits/moyens monolingues à 26 élèves : Mme Guillaume
- 1 classe de petits/grands monolingues à 25 élèves : Mme Bohn

**Organisation du service des Atsems** :

Le dispositif du « roulement » restera en vigueur. L'équipe pédagogique souhaite une rotation tous les trimestres (au lieu d'une rotation par période). Nous sommes dans l'attente de la décision de Mr le Maire et de son Conseil Municipal.

**La rentrée du lundi 2 septembre sera organisée de manière échelonnée : le matin uniquement pour les PS à partir de 8h00, l'après-midi uniquement pour les MS et GS à 13h15**

**En élémentaire** : (13 classes : 6 classes monolingues, 6 classes bilingues et 1 dispositif ULIS)

- 1 classe de CP bilingue à 24 élèves : Mme Sutter (allemand et français)
- 1 classe de CP-CE1 bilingue à 25 élèves : Mme Moog (allemand) et Mme Barillon (en français)

- 1 classe de CE1-CE2 bilingue à 24 élèves : Mme Moog (allemand) et Mme Barillon (en français)
- 1 classe de CE2 bilingue à 26 élèves : Mme Dumel (allemand et français)
- 1 classe de CM1-CM2 bilingue à 24 élèves : Mme Ackermann (français) et Mme Eberlin (allemand)
- 1 classe de CM1-CM2 bilingue à 24 élèves : Mme Eberlin (allemand) et Mme Mas (français)
  
- 1 classe ULIS à 12 élèves : enseignant à nommer.
  
- 1 classe de CP monolingue à 25 élèves : Mme Beka
- 1 classe de CE1 monolingue à 24 élèves : Mme Toussaint et Mme Mas
- 1 classe de CE1-CE2 monolingue à 24 élèves : Mme Girot
- 1 classe de CE2-CM1 monolingue à 28 élèves : Mme Heitz
- 1 classe de CM1-CM2 monolingue à 28 élèves : Mme Bruetschy
- 1 classe de CM1-CM2 monolingue à 28 élèves : Mme Isenschmid

**La rentrée aura lieu lundi 2 septembre à 8h dans la cour de l'école.**

Le Directeur remercie les parents d'élèves élus pour leur investissement qui quittent le groupe scolaire :  
Mr Bretagne pour la liste ElternAlsace.

Le Directeur remercie également Mme Sylvie ZARRA (atsem) qui prendra sa retraite après 30 ans de carrière à Sierentz. Il lui souhaite une excellente retraite entourée de sa famille et de ses proches.

Mmes Krebs, Muller, Goepf, Grillo, Piquard, Le Brun ne feront plus partie de l'équipe à la rentrée.

Le Directeur les remercie pour leur travail et leur engagement auprès des élèves et leur souhaite de continuer à s'épanouir dans leur métier d'enseignant.

Pour clore le Conseil d'école, le Directeur invite l'assemblée à partager un verre de l'amitié.

Fin du conseil : 19h30

Les secrétaires de séance :

Mme PIQUARD Laure

Mme GOEPP Mélodie

Le Directeur :

Mr Stéphane TRAUTMANN